
 
地域の話題 ～『近隣の小学校でのボランティアレポート』  （秋葉台小の巻） 
 
 ボランティアティーチャーと共に、他の学校とは一味違う特色ある学校づくりを 
行っている、秋葉台小学校の名取博子校長先生にお話しをうかがってまいりました。 
 平成１１年度に行われた、十周年記念行事で、地域の方々によるすばらしい支援を 
受けたのをきっかけに、校長先生の呼びかけで、ボランティアティーチャーを募集されたそうです。 
今年度は２年目ですが、昨年度よりももっと人数も集まり、充実したものになっているようです。 
 １年、２年の算数ボランティアティーチャーは、各クラス２～３名のボランティアが授業に参加し、担任

の先生が、指導内容を説明した後、子どもたちが問題を解決する時に支援をするそうです。1年、2年

の算数がわからなかったら、３年からは大変なことになりますから、子どもたちにとっては、かなり心強

いことだと思います。 
 ちょうど、読み聞かせのボランティアをしていらっしゃる方々の打ち合わせが行われていたので、図

書室で和やかに打ち合わせをしている様子も見学させていただきました。週に２回も読み聞かせの時

間があり、その度に２冊程読まれているそうで、かなりたくさんの本を読んでもらえるようです。 
 夏休みには学校を開放して、サマースクールも行っているそうです。本年度は２１回、子どもたち

や、講座によっては大人まで、自由に参加できるそうです。「ゆかたの着付け」、「クッキー作り」、「たこ

作り」、「星や月をみてみよう」など、おもしろそうなものがたくさんありました。 
 ボランティアティーチャーの趣旨や、立場、ボランティアの内容も、しっかりしたものがあり、とてもす

ばらしいものだと感じました。 
 校長先生の方針のもとに、地域と先生方が協力して、子どもたちにとってとても楽しい学校生活が行

われているようです。  
 【森】 

 
  

こんなメンバーがやってます  （第７回会員紹介） 
 
 
 
 
 

 

以前から、自分の子供が通っているのだから(小３と中３)、お手伝いできないかなと思っていました

が、なかなか踏み切れないでおりました。ＰＣ授業をきっかけに参加しましたが、今では、ボランテ

ィアというよりも、自分の趣味の時間のようなもので、楽しくやらせていただいています。 

     （伊藤@三番街） 

  
 

いつでも仲間募集中！ 
 
♪新メンバー 
・大島秀馬さん 
・成清哲也さん 
 
♪「いきいき通信」は皆さんの寄付により発行されて

います。ご協力ありがとうございます。 
 
同じ内容の授業に３クラス分参加する、というなかなか

味わえない経験をさせていただいています。クラスそ

れぞれの特徴があり楽しいです。【編集担当（山森）】 

 

 

 
ご意見、お問合せは・・・ 
 
＜インターネットの場合＞ 

メールアドレス： sumitani@ttv.ne.jp 

 

＜パソコンをお持ちでない場合＞ 

連絡先 ： ７４－０７６９（炭谷） 
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  松木インターネットボランティアの会 

《 http://matsugi-vnet.charcoal-valley.net/ 》 

前回お伝えしたＩＴ講習の産物、『プロジェクター』を利用しての授業が次々と行なわれました。一方で、

ＰＣ室の整備やネットワークの工事なども、着々と進行しています。今回もこのような、私たちのいろいろ

な活動を知っていただきたいと思います。 
 
 

すぐれもの『液晶プロジェクター』 
 
 『液晶プロジェクター』が学校にお目見えしました。松木ネットからの寄贈品であるこの機械は、とにか

く優れものです。これから先、とてつもない程の有効な活用が予想されます。現段階の活用は、 
 ・ パソコン室のコンピュータをつないでスクリーンでの一斉指導。 
 ・ ビデオ機器をつないで、学年一斉に大きなスクリーンでビデオを視聴。 
 ・ デジタルカメラで記録した映像を教室の学習で活用。 
 ・ 学習発表会では、発表内容を映し出す予定。 
とにかく軽量でコンパクトですから、場所を変えての利用に適しています。また、画面が明るく、文字の１

つ１つまでクッキリ映ります。この小ささからは考えられないほどの解像度です。子どもたちにとっても、

小さなテレビの画像とは比較にならない臨場感を持てますし、パソコン室での指導でも、説明の手順を

映像で学ぶわけですから、効率が上がります。すぐに理解につながっていきます。 
 職員室でもデモをしながら、素晴らしさを体験し合っています。「こんなふうに使える」をたくさん見つけ

て、せっかくの宝物を大切にしていこうと思います。本当に松木V-Netには感謝の気持ちでいっぱいで

す。                             【６年担任 柳沼 清次】 
  

 

液晶ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾀｰは、まず

３、４年のＰＣ授業で大

活躍しました。 
詳細は次ページをご覧

下さい。 

mailto:sumitani@ttv.ne.jp


  

スキルアップ勉強会  ～会員相互の勉強会がスタートしました～ 
 
 これまで松木V-Netの活動は松木小学校のＰＣ授業支援、八王子市ＩＴ講習会、ネットねっとの会

等、松木V-Netの内側から外側へ向かっての発信ばかりでした。９月のミーティングで、今後は内側

すなわち会員相互の勉強も必要なのではないか、お互いに持っている知識・技術等を伝え合い共

有ししようではないか、との提案がありました。ボランティア活動に必要な相互研鑚です。そこで学び

あいの場として会員のスキルアップを目的とした研究会を発足させました。月に１回程度の勉強会を

行ないますが、メンバーは松木V-Net会員だけでなく、先生方や保護者、地域の方にも声をかけオ

ープンなものとします。 

 はじめての勉強会を１０月１３日、堀之内駅前の街づくり館で、会員６名と地域の方２名の参加で行

いました。会員の鈴木さんを講師として、『ネットワーク管理』を主なテーマとした連続講座の第１回目

「HUB・UTPを用いたEthernet LAN（物理的構成）」です。難しい内容にもかかわらず、素人にも分

かりやすい講義であり、楽しい実習（モジュラープラグの成端）がさらに理解を深めました。どこにでも

あるという内容ではなく、大変貴重な講座でした。 

 この勉強会はきちんと記録に残しておく予定です。ビデオに撮った講義の様子をキャプチャーして

ＣＤにします。また、紙媒体の記録誌にすることも考えております。 

 シリーズ２回目の日程は未定ですが、参加をご希望の方は、近藤（emiko-k@msf.biglobe.ne.jp)ま

でご連絡をください。日程が決まり次第、ご連絡をいたします。   

 【講習会グループ（近藤）】 
 
 
 
 
 
 
 
 
バザーについて 
 
 夏休み前の通信で、本年度もバザーを行います、と呼びかけておきながら、夏休み明けの通信で

はバザーを行いません、と案内しました。その経緯について簡単に説明をさせていただきます。 
 バザーは、昨年度たくさんの物品提供とお手伝いをいただき１０万円の売り上げを得ることができま

した。これは、私たちボランティアにとっては大切な活動費となり、多くの皆様の協力で私たちの活動

も成り立っていることを強く実感しました。 
 そして、今年もと計画をしていましたが、松木祭りが今年は実施されないという事態となりましたの

で、授業参観日あるいは学習発表会の際に開催できないだろうか、または独自開催できないだろう

かと検討しました。しかし、いずれも難しいという結論に至り、今年度は残念ながらバザーを行わない

こととなりました。 
 しかし、次年度はなんとかみなさんの協力を頂きながらバザーを実施したいと考えます。 
どうぞよいアイデアがありましたらお寄せください。よろしくお願いします。 

                               【炭谷】 

 

３年パソコン授業 
 

 １０月２０日（土）、３年生の２回目のパソコン授業が行われ、八王子市役所のホームページの中に

ある、小学生向けのホームページ「キッズコーナーぎんなん」を見に行きました。簡単な説明の後、ク

イズを出して答えを探したり、リンク先である、松木小学校のホームページを見たり、楽しい授業とな

りました。 

 参観日ということもあり、パソコン室は大賑わいで、熱気につつまれていました。いつもの授業参観

と違い、子どもたちにパソコンを教えている、お父さんお母さんの様子はとてもほほえましく思われま

した。 

 保護者の方の感想では、「手伝いに来たけれど、子供の方がよく知っていた」「問題は難しいもの

はあったが、楽しく取り組んでいた」「サポートの言うままに操作して、自分でインターネットを使って

何かを探す、ということにはならなかったような気がした」などがありました。 

 先生からは、「これを機会に子どもたちや保護者の方々がインターネットに触れる機会が増え、ま

た八王子市や松木小に関心を持っていただけるのでは」との感想です。 

 短い時間で、パソコンを習得するのは、とても難しいと思いますが、子どもたちはとにかく覚えるの

も慣れるのも速くて、驚かされます。 

 授業計画を練っていただいた先生方、サポートの皆様お疲れさまでした。 

【講習会グループ（森）】 
 

 
小学館「ぺあくらぶ」の取材がありました 
 
 小学生を持つ親の子育て雑誌「ぺあくらぶ」（小学館）編集部とカメラマンのスタッフの方々が１０月

２０日、３年生授業の際の松木V-Netの活動取材に来校されました。ただ、その日は授業参観日でし

たので、お父さん、お母さん方が教室中にあふれてしまい、編集部の意図していた写真が撮れなか

ったというハプニングがありました。取材の内容は１２月1日に発売される「ぺあくらぶ（冬号）」に掲載

されるようですが、どんな内容なのか今から楽しみですね。 

 「ぺあくらぶ」 http://www.pairclub.net/index_IE.html 

 

 

 
 



 
松木小校内ＬＡＮ計画と実施 
 
 現在、松木小学校ではＰＣ教室、職員室がＬＡＮ化されています。さらに２階（３、４年生）、３階（５、

６年生）の廊下に無線アクセスポイントが各１基ずつ設置され教室からもLANが使えるようになって

います。このたびV-Netから寄付されたプロジェクターを使えば教室でインターネットにアクセスでき

る環境が整ったことになります。しかし、実際に使用してみると無線アクセスポイントから遠い教室で

は十分な速度が出ない、あるいは途中で接続が切れてしまうなどの不都合が発生することが分かり

ました。そこで、各フロアーに無線アクセスポイントをさらに１基ずつ増設することになりました。１２月

中には工事が完成して、さらに快適な環境が実現されると思います。 
【ネットワーク構築グループ（鈴木）】 

 
 

松木小ＰＣ室整備  ～快適で安全な環境のために～ 
 

 松木小のＰＣもだいぶ整備され、みなさんの大事な情報もかなり増えてきました。それらの情報の

整理や大切な文書のバックアップを行う目的で、先日松木小のサーバー（通称Ｍｅｌｏｎ）にハードデ

イスクを増設しました。 

 増設のきっかけは、バックアップに使っていた別のPCのハードディスクの調子が悪くなったことでし

た。このことから、今後は各ＰＣのハードウェアの点検も必要だと感じました。そして調子が悪いＰＣに

ついてはＯＳ（ＰＣの基本ソフト、世間でいうＷＩＮＤＯＷＳ）の再セットアップも行う予定です。 

 また、最近巷で、ウィルスの話題がさかんです。予算の少ない私たちは、知恵とチームワークでで

きるだけのことをお手伝いしています。全ＰＣに最新のインターネットブラウザーをセットアップし、無

料で行える修正ソフトのセットアップ等を行いました。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 最後に、万が一みなさんのＰＣがウィルスに侵入されてしまった場合の対策をご紹介します。まず

は、インターネット上にあるウィルス対策会社のホームページに、駆除ソフトが掲載されている場合が

ありますので、確認してみてください。松木V-Netのホームページにもちょっとしたウィルス対策のコラ

ムを掲載していますので、そちらも参考にしていただければと思います。ウィルスには気をつけて、イ

ンターネットやメールを楽しんで下さい。 

                  【ネットワーク構築グループ（佐藤）】 
 

 
会計報告 
 
 夏の八王子市ＩＴ講習会を松木V-Netで受託したこと

で得た収入は、松木小学校のプロジェクター購入や松

木中学校のPC環境向上のために役立てています。 

 松木小学校の保護者の皆様にはこれまでで合計１８１

枚もの三和ポイント券のご寄付をいただきました。今後

も松木小学校の行事に合わせて三和のポイント券寄付

の受付を行います。松木V-Net会員手作りの木箱を主

に昇降口に設置しますので、皆様の温かいご支援をど

うぞよろしくお願いいたします。 

【会計（山本）】 

 

 
 

４年パソコン授業 
 
 １０月２２日（月）、４年生のＰＣ授業が行なわれました。１学期はマウスを使って、ページをたどって

いくだけでしたが、今回は検索エンジンを使って、自分の欲しい情報をインターネット上で検索す

る、というものです。 

 ローマ字を学習したばかりの子供達が、表を見ながらも文字を入力したり、リンクをたどっていった

りして、いくつもの練習問題に取り組みました。 

 月曜日でしたので、松木V-Netのメンバーが少なく、保護者の方々に協力をお願いしました。１時

間があっという間で、「時間が足りない！」と思ったのは、大人ばかりではなかったようです。 

【山森】 
《お手伝いしていただいた方の感想》 

 ＰＣ授業がどんな感じなのか興味があったので、参加できてよかったです。思ったより子供達はヘ

ルプが無くても平気そうで、さすが４年生だなぁ、と思いました。親子ともども楽しめた授業でした。た

だ１時間ではちょっと短かったかな？（そう思うのは親だけかな？）V-Netの皆様、ご苦労様でした。 

 またこういう機会があれば、都合を合わせぜひ参加させて頂きたいな、と痛感しました。 

【４年２組母】 
 
 

《こどもたちの感想》 

・私の近くにいたネットの人がいっぱい教えてくれてよく分かってうれしかった 

・自分が知らなかったことなども教えてもらってよかった。ローマ字のべんきょうにもなった。 

・楽しかった、いろいろわかった。インターネットの検索のしかたがもっとくわしくわかった。もっと学校

の授業でパソコンの時間をふやしてほしい！ 

・とても楽しくて、またやりたくなりました。家のに入ってないのがたくさんあって、おもしろかった。 

・パソコン授業は難しいところもあるけど、少し慣れてくるとだんだん楽しくなってきました。 

・いろんな人のお母さんやお父さんがやさしく教えてくれた。 

・私が知らなかったこともインターネットはなんでも知っててすごいと思った。パソコン教室でいろいろ

なことが勉強になりました。どうもありがとうございました。 
 
 

 

 会の趣旨 
 
 松木小学校および松木中学

校の校区内の有志で、学校を

活動の拠点として、インターネ

ットの楽しくて、ためになる事

業を地域住民の手で創造して

ゆくボランティアの会です。 
 一緒に協力していただける

方を募集しています。 

 


